

RENDICIÓN DE CUENTAS

AÑO FISCAL ENERO – DICIEMBRE 2016

INTRODUCCIÓN

MÁS ALLÁ DE CUMPLIR CON DISPOSICIONES CONSTITUCIONALES Y LEGALES, REFERENTES AL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS, LA PREFECTURA DEL CARCHI SE COMPLACE EN MANTENER ESTE ENCUENTRO CON LA CIUDADANÍA, PARA DAR A CONOCER LAS ACCIONES Y GESTIONES MÁS RELEVANTES REALIZADAS DURANTE EL AÑO 2016, MISMAS QUE SE HAN EJECUTADO EN OBSERVANCIA DEL PLAN DE DESARROLLO Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL; LA PLANIFICACIÓN Y EJECUCIÓN DE LA PRIORIZACIÓN PRESUPUESTARIA, Y SOBRE TODO EN EL CUMPLIMIENTO DE LA PALABRA EMPEÑADA EN LA PROPUESTA DE LID POLÍTICA MEDIANTE LA QUE ACCEDIMOS A ESTA DIGNIDAD DE ELECCIÓN POPULAR CON EL FAVOR Y LA CONFIANZA DE TODOS USTEDES. CON TODA LA CONVICCIÓN Y EN VARIAS OPORTUNIDADES HEMOS SEÑALADO QUE ES INDISPENSABLE RESCATAR EL VALOR DE LA PALABRA, Y ESTO APLICA DE MANERA INNEGABLE AL QUEHACER DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA. CUMPLIR LA PALABRA SIGNIFICA SER TRANSPARENTES EN LAS ACCIONES Y RESPETAR LOS PLANTEAMIENTOS QUE EN SU MOMENTO SE DIERON A CONOCER A LOS ELECTORES.

EL EJERCICIO DEMOCRÁTICO DE RENDICIÓN DE CUENTAS NO ES UN PROCESO UNILATERAL, ES DE LADO Y LADO, LAS AUTORIDADES DE LAS ENTIDADES PÚBLICAS Y SUS EQUIPOS DE TRABAJO POR UNA PARTE Y POR LA OTRA LA CIUDADANÍA ORGANIZADA.

EN ESTE CONTEXTO RECUERDO A USTEDES QUERIDOS CONCIUDADANOS, QUE CADA AÑO SE REALIZA LA CONVOCATORIA PÚBLICA Y ABIERTA A PARTICIPAR EN LA ESTRUCTURACIÓN DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO.

SI BIEN ES CIERTO, QUE LA SITUACIÓN ECONÓMICA DEL PAÍS DURANTE EL AÑO 2016 NO FUE DE LAS MEJORES, Y QUE A CONSECUENCIA DE ELLO SE REALIZÓ UNA SIGNIFICATIVA DISMINUCIÓN AL PRESUPUESTO DE LOS GOBIERNOS LOCALES, LA PREFECTURA DEL CARCHI CONTINUÓ SU ACCIONAR, GRACIAS AL ARDUO TRABAJO REALIZADO POR SU CONSOLIDADO EQUIPO DE OBREROS Y PROFESIONALES, ASÍ COMO LA ACTIVA PARTICIPACIÓN DE LOS BENEFICIARIOS EN LAS DISTINTAS COMUNIDADES Y ORGANIZACIONES SOCIALES.

LA PALABRA EMPEÑADA SE TRADUCE EN LAS ACCIONES Y OBRAS QUE PONGO EN SU CONSIDERACIÓN:

1. VIALIDAD Y OBRAS PÚBLICAS

LA CONSTRUCCIÓN Y MEJORAMIENTO DE LOS EJES VIALES PERMITEN DAR UN PASO IMPORTANTE HACIA EL DESARROLLO PROVINCIAL EN LO ECONÓMICO, COMERCIAL, AGRARIO Y TURÍSTICO, MEJORANDO LA CALIDAD DE VIDA DE LOS CIUDADANOS.

NUESTRO TRABAJO ESTUVO ORIENTADO AL MANTENIMIENTO DE 110 KM DE ASFALTADOS AL MEJORAMIENTO DE 1.161 KM DE EMPEDRADOS, 99 KM DE LASTRADOS Y 439 KM EN SUELO NATURAL, ASÍ COMO LA APERTURA DE NUEVOS CAMINOS Y CONSTRUCCIÓN DE PUENTES QUE HAN PERMITIDO VINCULAR A COMUNIDADES LEJANAS Y NUEVAS ÁREAS CON IMPORTANTES NIVELES DE PRODUCCIÓN.

LA INVERSIÓN REALIZADA EN VIALIDAD FUE DE 3'382,000 DÓLARES BENEFICIANDO DIRECTAMENTE A UNA POBLACIÓN DE 88,118 HABITANTES.

ENTRE LAS OBRAS EJECUTADAS PODEMOS DESTACAR LAS SIGUIENTES:

- ✓ CONSTRUCCIÓN Y APERTURA DE 8 KM DE VÍA UNIENDO LAS COMUNIDADES DE MORÁN - LA CORTADERA Y EL PLATA CON UNA INVERSIÓN TOTAL DE 150.000 DÓLARES DE LOS CUALES 33.150 SE EJECUTARON EN EL 2016.
- ✓ MANTENIMIENTO RUTINARIO DE 745 KM DE VÍAS, CONFORMANDO 31 MICROEMPRESAS VIALES Y GENERANDO 209 EMPLEOS CON UNA INVERSIÓN DE 683.962 DÓLARES.
- ✓ MANTENIMIENTO PERIÓDICO DE 450 KM DE VÍAS POR ADMINISTRACIÓN DIRECTA CON UNA INVERSIÓN VALORADA DE 1'500.000 DÓLARES, BENEFICIANDO A 38,820 HABITANTES DEL CARCHI.
- ✓ ASFALTADO DE LA VÍA PAJA BLANCA SUR - LA CALERA, CON UNA INVERSIÓN DE 710.459 DÓLARES BENEFICIANDO DIRECTAMENTE A 8.000 HABITANTES.
- ✓ SE CONTRATÓ EL ASFALTADO DE LA VÍA EN JULIO ANDRADE DESDE EL BARRIO LA ESTRELLITA - CHAUCHÍN - CASA GRANDE - LA AGUADA - YALQUER - IPUERÁN HASTA SAN FRANCISCO DEL TROJE, POR UN MONTO DE 4'363.108 DÓLARES OBRA QUE SE ESTIMA ENTREGARLA A FINALES DEL 2017.

- ✓ REHABILITACIÓN Y ASFALTADO DE LA VÍA SAN GABRIEL-CANCHAGUANO CON UNA INVERSIÓN DE 1'344,000 DÓLARES BENEFICIANDO DIRECTAMENTE A 12.000 HABITANTES OBRA QUE ESTAMOS CONCLUYENDO EN EL MES DE MAYO DEL 2017.
- ✓ CONSTRUCCIÓN DEL PUENTE BIPROVINCIAL EN EL SECTOR CHINAMBÍ – ROCAFUERTE CON UNA INVERSIÓN DE 630.000 DÓLARES BENEFICIANDO A 3.250 HABITANTES APOYANDO AL TURISMO DE ESTE BELLO SECTOR.
- ✓ CONSTRUCCIÓN DEL PUENTE SOBRE EL RÍO MIRA SECTOR EL REFUGIO EN CONVENIO CON EL GAD PARROQUIAL DE TOBAR DONOSO CON UN MONTO DE 129.203 DÓLARES BENEFICIANDO A 670 HABITANTES DE ESE SECTOR.

LA ESTRATEGIA PARA LOGRAR MAYOR EFICIENCIA EN EL TEMA VIAL HA SIDO LA EJECUCIÓN DE LAS OBRAS POR ADMINISTRACIÓN DIRECTA, ES DECIR QUE HEMOS ADQUIRIDO MAQUINARIA Y CAPACITADO A NUESTRO PERSONAL PARA REALIZAR TAREAS COMO EL ASFALTADO DE VÍAS CON DOBLE TRATAMIENTO SUPERFICIAL BITUMINOSO.

EN UN ESFUERZO CONJUNTO CON LOS GOBIERNOS CANTONALES Y PARROQUIALES, EJECUTAMOS 31 CONVENIOS DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL QUE HAN PERMITIDO REALIZAR UNA INVERSIÓN DE ALREDEDOR DE DOS MILLONES DE DÓLARES ORIENTADOS A LA CONSTRUCCIÓN DE BORDILLOS, ADOQUINADOS, EMPREDRADOS, CUNETAS, INFRAESTRUCTURA TURÍSTICA, CONSTRUCCIÓN DE PARQUES, ESCENARIOS DEPORTIVOS Y CENTROS DE CAPACITACIÓN, BENEFICIANDO A 25,098 HABITANTES.

VIDEO CONSULTA CIUDADANA

2. RECURSOS HÍDRICOS

EL RECURSO HÍDRICO ES FUNDAMENTAL PARA IMPULSAR LA ACTIVIDAD AGROPECUARIA QUE ES EL PRINCIPAL SOPORTE ECONÓMICO DE NUESTRA PROVINCIA.

EN EL AÑO 2016 SE CULMINÓ EL PLAN PROVINCIAL DE RIEGO QUE PERMITIRÁ UNA GESTIÓN MÁS ORDENADA CON VISIÓN DE LARGO PLAZO.

ACTUALMENTE ESTAMOS CUBRIENDO 19.000 HA CON RIEGO Y EL OBJETIVO ES INCORPORAR 38.000 HA PRODUCTIVAS ADICIONALES.

DURANTE EL AÑO 2016 REALIZAMOS UNA INVERSIÓN DE 1'337.493,80 DÓLARES, ATENDIENDO A 2.238 FAMILIAS DE AGRICULTORES Y GANADEROS CON OBRAS PRINCIPALES EN:

- ✓ CONSTRUCCIÓN DEL SISTEMA DE RIEGO EN PIOTER MEJORANDO LA PRODUCTIVIDAD DE 180 HECTÁREAS CON UNA INVERSIÓN DE 135.000 DÓLARES.
- ✓ INICIAMOS LA CONSTRUCCIÓN DEL SISTEMA DE DISTRIBUCIÓN DEL RIEGO A NIVEL TERCARIO MORÁN-SAN ISIDRO-PISQUER CON UNA INVERSIÓN EN EL 2016 DE 37.965 DÓLARES, CON LA FINALIDAD DE AMPLIAR LA COBERTURA DE RIEGO A 645 HECTÁREAS BENEFICANDO DIRECTAMENTE A 377 FAMILIAS.
- ✓ MEJORAMIENTO DE LA INFRAESTRUCTURA DEL SISTEMA DE RIEGO DE TUQUER CON UNA INVERSIÓN EN EL 2016 DE 122.354 DÓLARES, MEJORANDO LA PRODUCTIVIDAD DE 204 HECTÁREAS CON 58 FAMILIAS BENEFICIADAS.
- ✓ REHABILITACIÓN DEL SISTEMA DE RIEGO DE YAHIL CON UNA INVERSIÓN DE 124.939 DÓLARES, MEJORANDO LA PRODUCTIVIDAD DE 37 HECTÁREAS.
- ✓ REHABILITACIÓN Y MEJORAMIENTO DE 14 SISTEMAS DE RIEGO CON UNA INVERSIÓN DE 76.959 DÓLARES, BENEFICIANDO A MÁS DE 920 USUARIOS.
- ✓ SE REALIZARON LOS ESTUDIOS PARA EL MEJORAMIENTO DE LOS SISTEMAS DE RIEGO DE SANTA LUCÍA Y DE SAN VICENTE DE PUSIR POR UN VALOR DE 186.281 DÓLARES
- ✓ UNA DE LAS ESTRATEGIAS PARA MEJORAR LA OPERACIÓN Y MANTENIMIENTO DE LOS SISTEMAS DE RIEGO HA SIDO EL FORTALECIMIENTO ORGANIZATIVO DE LAS JUNTAS DE REGANTES A TRAVÉS DE LA CAPACITACIÓN DE SUS DIRIGENTES, LA CONFORMACIÓN DE CORPORACIONES Y LA CREACIÓN DE MICROEMPRESAS DE RIEGO.
- ✓ LA FIRMA DE CONVENIOS CON JUNTAS DE REGANTES Y OTROS GOBIERNOS AUTÓNOMOS DESCENTRALIZADOS, HA PERMITIDO LA REHABILITACIÓN E IMPLEMENTACIÓN DE SISTEMAS DE RIEGO CON UNA INVERSIÓN DE 270.826 DÓLARES. RESALTANDO EL CONVENIO FIRMADO CON EL GAD PROVINCIAL DE IMBABURA PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE LA PRIMERA ETAPA DEL SISTEMA DE RIEGO BIPROVINCIAL SAN JERÓNIMO – EL LIMONAL – TABLAS – EL JUNCO.

EL EJERCICIO DE LA COMPETENCIA DE RIEGO SE HA VISTO DIFICULTADA POR EL RETRASO PERMANENTE DE LA TRANSFERENCIA DE RECURSOS QUE POR LEY LE CORRESPONDE A LA PROVINCIA, A DICIEMBRE DEL 2016 EL ESTADO NOS ADEUDABA UN VALOR SUPERIOR A LOS 3'127.668 DÓLARES.

3.- DESARROLLO SOCIAL

RECONOCER Y FORTALECER LA IDENTIDAD CULTURAL DE LA PROVINCIA, CREER EN LAS CAPACIDADES Y TALENTOS DEPORTIVOS DE LOS NIÑOS, NIÑAS Y JÓVENES, GENERAR ESPACIOS ARTÍSTICO CULTURALES Y LÚDICOS, HAN SIDO OBJETIVOS PRIMORDIALES DE NUESTRA INSTITUCIÓN.

EN EL 2016 REALIZAMOS UNA INVERSIÓN DE 546.411 DÓLARES, ATENDIENDO A 44.250 NIÑOS, NIÑAS Y JÓVENES, EN LOS SIGUIENTES PROYECTOS:

- ✓ TALLERES PERMANENTES DE PINTURA CON MÁS DE 500 PARTICIPANTES.
- ✓ FORMACIÓN DE 4 GRUPOS DANCÍSTICOS.
- ✓ FORMACIÓN DE 3 GRUPOS MUSICALES DE ROCK, CUMBIA Y ROCK ALTERNATIVO.
- ✓ CURSOS VACACIONALES DE MÚSICA, DIBUJO, PATINAJE, ARTES MARCIALES, CAMPISMO, FOTOGRAFÍA, ATLETISMO, FÚTBOL, BÁSQUET Y DANZA.
- ✓ SE REALIZÓ 20 COMPETENCIAS ATLÉTICAS, CON 13.470 PARTICIPANTES DE DIFERENTES EDADES.
- ✓ SE REALIZARON MÁS DE 46 EVENTOS ARTÍSTICOS, CULTURALES Y COMUNITARIOS A NIVEL PROVINCIAL.
- ✓ TALLERES DE FORMACIÓN EN VALORES HUMANOS Y CIUDADANOS, CON ACTIVIDADES DE VOLUNTARIADO DE LA RED JUVENIL.
- ✓ TERAPIAS FAMILIARES A TRAVÉS DE ESCUELA PARA PADRES.
- ✓ FUNCIONAMIENTO DE 11 ESCUELAS DE FÚTBOL.
- ✓ FORTALECIMIENTO DEL CICLISMO CON EL EQUIPO CORAJE CARCHENSE QUE PARTICIPÓ EN 10 COMPETENCIAS A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL.

SE FIRMARON 17 CONVENIOS INTERINSTITUCIONALES CON LOS GOBIERNOS AUTÓNOMOS DESCENTRALIZADOS DE LA PROVINCIA POR UN VALOR DE 87.865 DÓLARES CON EL OBJETIVO DE FORTALECER LAS TRADICIONES CULTURALES.

EL APOYO SOLIDARIO DE LOS CARCHENSES NOS PERMITIÓ ESTAR PRESENTE EN LOS MOMENTOS DIFÍCILES QUE ATRAVESARON NUESTROS HERMANOS DE LA COSTA ECUATORIANA; EN COORDINACIÓN CON LA PREFECTURA DE ESMERALDAS SE ENVIÓ UN EQUIPO CAMINERO, PERSONAL TÉCNICO Y OBREROS QUE TRABAJÓ EN LA REMOCIÓN DE ESCOMBROS DE FORMA ORDENADA, ASÍ COMO TAMBIÉN LA ENTREGA DE 2100 KITS DE RACIONES ALIMENTICIAS, ASEO Y LIMPIEZA, 600 KITS DE COCINA Y DE ESTA MANERA SOLVENTAR LAS NECESIDADES DE AYUDA HUMANITARIA EN LA ZONA. UN AGRADECIMIENTO A TODOS LOS FUNCIONARIOS, TRABAJADORES DE LA INSTITUCIÓN, A LAS INSTITUCIONES PÚBLICAS Y PRIVADAS QUE PERMITIERON HACER POSIBLE ESTA AYUDA FRATERNA.

PROYECTO: SEGURIDAD ALIMENTARIA

A TRAVÉS DEL PROYECTO CARCHI SEGURIDAD ALIMENTARIA CON UNA INVERSIÓN DE 527.019 DÓLARES, SE ATENDIÓ A 1.860 FAMILIAS CON DOTACIÓN DE RACIONES ALIMENTICIAS A NIVEL DE TODA LA PROVINCIA Y A 3.400 NIÑOS CON LOS ALMUERZOS ESCOLARES EN LOS CANTONES DE TULCÁN, HUACA Y MIRA, LOGRANDO DISMINUIR LOS NIVELES DE DESNUTRICIÓN PRINCIPALMENTE EN NIÑOS Y NIÑAS.

COMO COMPLEMENTO A ESTA INICIATIVA SE HAN ESTABLECIDO HUERTOS FAMILIARES CON LOS BENEFICIARIOS Y UN PROGRAMA PERMANENTE DE CAPACITACIÓN EN NUTRICIÓN Y SALUD.

VIDEO CONSULTA CIUDADANA

4.- DESARROLLO ECONÓMICO PRODUCTIVO

PROGRAMA DE DESARROLLO AGROPECUARIO

DURANTE EL AÑO 2016 SE INVIRTIÓ ALREDEDOR DE 359.045 DÓLARES EN EL FORTALECIMIENTO, ASISTENCIA TÉCNICA Y CAPACITACIÓN A MÁS DE 6.500 PRODUCTORES DE LAS PRINCIPALES ACTIVIDADES AGRICOLAS Y PECUARIAS. SON ELLOS QUIENES HAN SOSTENIDO LA ECONOMÍA LOCAL EN ESTA ÉPOCA DE CRISIS, RESALTANDO LAS SIGUIENTES ACCIONES:

- ✓ ADECUAMOS LA INFRAESTRUCTURA DEL CENTRO PANELERO DE MALDONADO CON UNA INVERSIÓN DE 5.000 DÓLARES, MEJORANDO EL FLUJO EN LOS PROCESOS PARA LA OBTENCIÓN DE LOS DERIVADOS DE LA CAÑA DE AZÚCAR Y CUMPLIR CON LAS NORMATIVAS DE PRODUCCIÓN.

- ✓ BRINDAMOS CAPACITACIÓN, ASISTENCIA TÉCNICA Y ENTREGAMOS INSUMOS PARA 1.500 PRODUCTORES DE LOS SECTORES GANADERO, LÁCTEO, PAPA, FREJOL, PRODUCTORES DE CARNE Y DE CAFÉ.
- ✓ ENTREGAMOS MÁS DE 20.000 PLANTAS DE FRUTALES TALES COMO AGUACATE, MANGO, MANDARINA, LIMÓN, MANZANA EN LOS CANTONES DE BOLÍVAR Y MIRA.
- ✓ SE GENERARON NUEVOS CANALES DE COMERCIALIZACIÓN, MEJORANDO EL PRECIO DE VENTA DEL CAFÉ PASANDO DE 100 DÓLARES EL QUINTAL A UN PROMEDIO DE 220 DÓLARES.
- ✓ EN LA CADENA DEL FREJOL SE FORMARON CANALES DE COMERCIALIZACIÓN CON IMPORTANTES EMPRESAS COMO CAMARI, KFC, CEREALES LA PRADERA.
- ✓ IMPLEMENTAMOS TRES CLÍNICAS AGRO-VETERINARIAS DEBIDAMENTE EQUIPADAS CON INSUMOS E INSTRUMENTOS TECNOLÓGICOS PARA REALIZAR CIRUGÍAS Y ASISTENCIA TÉCNICA ESPECIALIZADA.

PROGRAMA DE DESARROLLO EMPRESARIAL

CON UNA INVERSIÓN QUE SUPERA LOS 94.017 DÓLARES Y UNA PARTICIPACIÓN DE 1.780 PERSONAS, SE APOYÓ CON CAPACITACIÓN, ASESORAMIENTO Y PROMOCIÓN DE LAS ACTIVIDADES QUE REALIZAN LOS COMERCIANTES, ARTESANOS, TRANSPORTISTAS, ASOCIACIONES, JÓVENES EMPRENDEDORES Y ACTORES DE LA ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA.

SE REALIZARON ACTIVIDADES COMO:

- ✓ PROMOCIÓN, DIFUSIÓN DEL COMERCIO Y TURISMO PROVINCIAL.
- ✓ TALLERES DE DESARROLLO EMPRESARIAL.
- ✓ FERIAS DE EMPRENDIMIENTO.
- ✓ ENTREGA DE EQUIPOS E INDUMENTARIA A GREMIOS COMO EL DE LA MADERA Y PANIFICADORES.
- ✓ SE ENTREGÓ UN FONDO CONCURSABLE DE 35.000 DÓLARES DISTRIBUIDOS EN 10 ORGANIZACIONES GANADORAS, CON EL OBJETIVO DE APOYAR Y FORTALECER LA COMERCIALIZACIÓN ASOCIATIVA.
- ✓ OTRA INICIATIVA ES EL TRABAJO CONJUNTO DE CAPACITACIÓN QUE SE REALIZÓ CON LA FEDERACIÓN DE ARTESANOS COMO SON LOS GREMIOS DE LA MADERA, PELUQUERÍA, BELLEZA, SASTRES, MODISTAS, MECÁNICOS Y PANADEROS DE NUESTRA PROVINCIA.

DESARROLLO TURÍSTICO CON UNA INVERSIÓN DE 124.305,24 DÓLARES Y 2.300 USUARIOS DIRECTOS SE REALIZARON LAS SIGUIENTES ACCIONES:

- ✓ PROMOCIÓN Y DIFUSIÓN DEL TURISMO PROVINCIAL A NIVEL LOCAL Y NACIONAL.
- ✓ ADECUACIÓN DEL COMPLEJO ECOTURÍSTICO AGUAS HEDIONDAS EN LA PARROQUIA DE TUFÍÑO.
- ✓ CONSTRUCCIÓN DEL MARIPOSARIO EN LA COMUNIDAD DE EL BABOSO EN LA PARROQUIA TOBAR DONOSO.
- ✓ CAPACITACIONES A VENDEDORES Y PROVEEDORES DE SERVICIOS.

EN COORDINACIÓN CON OTROS NIVELES DE GOBIERNO LOCAL SUSCRIBIMOS CONVENIOS QUE PERMITIERON GENERAR DESARROLLO EN EL SECTOR RURAL, DESTACANDO EL CONVENIO FIRMADO CON EL GAD PARROQUIAL DE URBINA PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA CADENA DE LACTEOS, LA IMPLEMENTACIÓN DE UN PARADERO TURÍSTICO EN TAYA, CONVENIO CON EL GAD MUNICIPAL DE MONTUFAR PARA LA ENTREGA DE ANIMALES MENORES EN TRES COMUNIDADES.

VIDEO CONSULTA CIUDADANA

5.- CONSERVACIÓN DEL PATRIMONIO NATURAL

LA PREFECTURA DEL CARCHI COMO AUTORIDAD RESPONSABLE DE VELAR POR LOS DERECHOS DE LA NATURALEZA A TRAVÉS DE LA DIRECCIÓN DE GESTIÓN AMBIENTAL INNOVA PROCESOS DE REGULACIÓN, CONTROL Y SENSIBILIZACIÓN AMBIENTAL ENCAMINADOS A LA PROTECCIÓN DE LA NATURALEZA CON ENFOQUE DE ADAPTACIÓN AL CAMBIO CLIMÁTICO.

EN EL AÑO 2016 REALIZAMOS UNA INVERSIÓN DE 506,576.93 DÓLARES RESALTANDO LAS SIGUIENTES ACCIONES:

- ✓ 8 FERIAS AMBIENTALES Y 36 TALLERES DE SENSIBILIZACIÓN CON COMUNIDADES, UNIDADES EDUCATIVAS Y COOPERATIVAS DE TRANSPORTE PÚBLICO.
- ✓ FORTALECIMIENTO DE 4 CLUBES ECOLÓGICOS
- ✓ SE REALIZÓ EL INTERCOLEGIAL DEL CONOCIMIENTO AMBIENTAL CON 15 UNIDADES EDUCATIVAS PARTICIPANTES RESULTANDO GANADORA LA UNIDAD EDUCATIVA LUCIANO CORAL DE LA PARROQUIA DE URBINA.
- ✓ SE REALIZÓ EL CONCURSO DE ESPECIES EMBLEMÁTICAS DE FLORA Y FAUNA RESULTANDO ELECTAS LA ARDILLA Y EL FRAILEJÓN PROPUESTAS

POR LA PARROQUIA SANTA MARTHA DE CUBA Y LA ORQUÍDEA MONO PECOSO DE LA PARROQUIA EL CHICAL.

- ✓ PARA QUE LOS GAD'S PARROQUIALES PUEDAN RESPONDER A RIESGOS AMBIENTALES SE ELABORARON 5 PLANES DE CONTINGENCIA.
- ✓ 260,000 PLANTAS FORESTALES PRODUCIDAS Y PLANTADAS A NIVEL DE PROVINCIA EN 490 HECTÁREAS.
- ✓ PROTEGIMOS 5 KM DE RIVERAS DE RÍO Y/O QUEBRADAS EN LOS DIFERENTES SECTORES DE LA PROVINCIA.
- ✓ SE PROTEGIERON 14 FUENTES DE AGUA CON EL APOYO DE LAS COMUNIDADES MEDIANTE MINGAS.
- ✓ 42 PROYECTOS REGULADOS Y 45 INFORMES AMBIENTALES ANTE LAS AUTORIDADES COMPETENTES.

UN PILAR FUNDAMENTAL A NIVEL DE LA PROVINCIA HA SIDO LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL, CITANDO EN EL TEMA AMBIENTAL DOS IMPORTANTES PROYECTOS, COMO SON:

PRODECARCHI

UN PROYECTO QUE NACE COMO INICIATIVA DE LA PREFECTURA DEL CARCHI FINANCIADO POR LA UNIÓN EUROPEA Y LA COLABORACIÓN DE LA COMUNIDAD ANDINA DE NACIONES, CON EL OBJETO DE "DISEÑAR E IMPLEMENTAR UN MODELO DE DESARROLLO TERRITORIAL PARA LA MEJORA DE LAS CONDICIONES AMBIENTALES Y DE VIDA EN LA CUENCA HIDROGRÁFICA ALTA DEL RÍO CARCHI".

EL MONTO DE INVERSIÓN QUE REALIZA LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL ES DE 850.000 EUROS, BENEFICIANDO A 45.312 ACTORES DE LA PROVINCIA DEL CARCHI Y SUR DE NARIÑO.

PROYECTO ECOANDES

EL OBJETIVO PRINCIPAL DEL PROYECTO ES LA RESTAURACIÓN Y CONSERVACIÓN DE LOS ECOSISTEMAS ANDINOS EN LA PROVINCIA CON UNA INVERSIÓN DE 220,000 DÓLARES EN EL 2016, ATENDIENDO A 6.300 FAMILIAS DE LA CORDILLERA ORIENTAL.

EN DICIEMBRE DEL AÑO ANTERIOR SE DECLARA COMO ÁREA DE CONSERVACIÓN Y USO SUSTENTABLE A 17,000 HA DE LA CORDILLERA ORIENTAL DEL CARCHI. ACTUALMENTE SE ESTÁ ELABORANDO SU PLAN DE MANEJO.

6.- GESTIÓN PÚBLICA MODERNA

LA IMPLEMENTACIÓN DEL MODELO DE ADMINISTRACIÓN PARA LA GESTIÓN POR RESULTADOS PERMITE CUMPLIR CON LOS OBJETIVOS PLANTEADOS POR LA INSTITUCIÓN EN FORMA EFICIENTE Y EFICAZ, POR ESTA RAZÓN EN EL AÑO 2016 FORTALECIMOS LA ESTRUCTURA ORGANIZACIONAL.

NUESTRA INSTITUCIÓN SE ENCUENTRA CONFORMADA POR 241 FUNCIONARIOS Y TÉCNICOS DE LOS DIFERENTES PROYECTOS FINANCIADOS POR LA COOPERACIÓN Y 154 TRABAJADORES, PILARES FUNDAMENTALES PARA ALCANZAR LOS OBJETIVOS INSTITUCIONALES.

PLANIFICACIÓN PARTICIPATIVA

REALIZAMOS FERIAS Y ASAMBLEAS TERRITORIALES CUMPLIENDO CON EL PROCESO DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO LOGRANDO EL APORTE DE APROXIMADAMENTE 6.000 ACTORES SOCIALES Y 700 JÓVENES A NIVEL PROVINCIAL. IMPLEMENTAMOS CANALES DE COMUNICACIÓN DIRECTA A TRAVÉS DE LA PLATAFORMA VIRTUAL DE GOBIERNO Y DATOS ABIERTOS, ASÍ COMO LA ATENCIÓN PERSONAL A LA CIUDADANÍA EN AUDIENCIAS PÚBLICAS SEMANALES, Y LO MÁS IMPORTANTE, REUNIONES DE TRABAJO EN LAS COMUNIDADES Y RECORRIDOS DE CAMPO JUNTO A MI EQUIPO TÉCNICO EN CADA RINCÓN DE LA PROVINCIA.

UNA ADECUADA PLANIFICACIÓN PERMITE QUE LOS RECURSOS FINANCIEROS SEAN ASIGNADOS Y EJECUTADOS DE FORMA EFECTIVA PARA EL CUMPLIMIENTO DE LAS METAS Y OBJETIVOS INSTITUCIONALES, ES ASÍ QUE, DURANTE EL AÑO 2016 EL PRESUPUESTO INSTITUCIONAL SE ESTRUCTURÓ DE LA SIGUIENTE MANERA:

INGRESOS

DESCRIPCIÓN	MONTO
INGRESO CORRIENTE	5'117,226.39
INGRESO DE FINANCIAMIENTO – BDE	7'504,885.81
INGRESO DE CAPITAL	12'044,989.95
TOTAL	24'667,102.15

GASTOS

DESCRIPCIÓN	MONTO
GASTO CORRIENTE	3'869,565.99
GASTOS DE INVERSIÓN	11'896,091.64
GASTOS DE CAPITAL	527,309.28
PAGO DE CRÉDITOS	3'194,418.10
RECURSOS EN EJECUCIÓN	5'179,717.14
TOTAL	24'667,102.15

COOPERACIÓN TERRITORIAL Y TRANSFRONTERIZA

EN EL AÑO 2016, GESTIONAMOS RECURSOS PARA LA EJECUCIÓN DE OBRAS DE ORDEN SOCIAL, PRODUCTIVO, AMBIENTAL, DE CONECTIVIDAD, ACADÉMICO POR UN MONTO DE 601,895.57 DÓLARES, COMO SE PRESENTA A CONTINUACIÓN:

COOPERANTE	PROYECTO	MONTO
FAMSI- JAEN	FORTALECER LAS CAPACIDADES LOCALES DE ASOCIATIVIDAD Y PRODUCTIVAS	48.610,66
PMA	CARCHI SEGURIDAD ALIMENTARIA	287,190.93
AECID	TALLER DE COOPERACION SUR- SUR	3.000,00
ARFE-CAN- UE	FORO DE ALTO NIVEL DE COOPERACIÓN TRANSFRONTERIZA	10.000,00
ISTEPS	INCUBADORA DE EMPRESAS	15.000,00
MISION ESCALABRINIANA	JÓVENES EMPRENDEDORES EN EL NOROCCIDENTE DE CARCHI	15.000,00
MANCOMUNIDAD DEL NORTE	ONWARD	2.300,00
GOBERNACION DE NARIÑO	AYUDA HUMANITARIA TERREMOTO	100.000,00
JICA	FORTALECIMIENTO DE CAPACIDADES EN MIPYMES	10.000,00
UICN	UICN	10.000,00

EMBAJADA DE JAPÓN	CONSTRUCCIÓN DEL PUENTE SOBRE EL RIO BOBO EN SAN MIGUEL DE CAR	100,793.98
--------------------------	---	-------------------

HIDROMIRA CARCHI E.P.

EN EL 2016, PARA QUE LA CENTRAL HIDROELÉCTRICA MIRA PUEDA OPERAR DE MANERA SEGURA, REALIZAMOS UNA INVERSIÓN DE 297,346.95 DÓLARES E INICIAMOS EL PROCESO DE FUSIÓN POR ABSORCIÓN DE LA EMPRESA CON LA CORPORACIÓN ELÉCTRICA DEL ECUADOR CELEC EP PARA PODER REALIZAR LAS IMPORTANTES INVERSIONES QUE AÚN SE REQUIEREN EN LA CENTRAL.

ADECARCHI

CON UNA INVERSIÓN DE 40,158 DÓLARES LAS ACCIONES ADMINISTRATIVAS EN EL AÑO 2016, FUERON ORIENTADAS A CONCLUIR LAS ACTIVIDADES PERTINENTES PARA CERRAR TÉCNICA Y FINANCIERAMENTE LA AGENCIA, CUYAS FUNCIONES SON EJECUTADAS HOY POR EL PROGRAMA DE GESTIÓN EMPRESARIAL.

MANCOMUNIDAD DEL NORTE

EN CONJUNTO CON COSPE Y LA PROVINCIA AUTÓNOMA DE BOLZANO SE PRESENTÓ UNA PROPUESTA A LA UNIÓN EUROPEA PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA GESTIÓN DE LAS FINANZAS PÚBLICAS, LA MISMA QUE FUE APROBADA CON UNA INVERSIÓN DE 742,366 DÓLARES.

ENTRE ALGUNOS DE LOS LOGROS ME PERMITO SEÑALAR EL PROYECTO DE FORTALECIMIENTO A LA GESTIÓN PÚBLICA DE LOS GAD PROVINCIALES DE LA MANCOMUNIDAD DEL NORTE – FORGAD DESPLEGANDO TALLERES DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y CONFORMANDO UN COMITÉ DE COGESTIÓN PARA EL CONTROL SOCIAL DE PROYECTOS.

SE FORTALECIÓ LA DIRECCIÓN FINANCIERA MEDIANTE LA ELABORACIÓN DE UN MANUAL DE GESTIÓN FINANCIERA Y OPTIMIZAR LOS TIEMPOS EN LA EJECUCIÓN DE LOS PROCESOS INTERNOS DE ESTA ÁREA.

ESTAMOS EN PROCESO DE IMPLEMENTACIÓN DEL GEO-PORTAL DE PLANIFICACIÓN QUE CONTIENE INFORMACIÓN CARTOGRÁFICA Y UN SISTEMA DE

INFORMACIÓN GEOGRÁFICA PARA LA REPRESENTACIÓN DE INDICADORES HOMOLOGADOS DE GOBIERNO POR RESULTADOS.

MENSAJE

APELANDO A SU SENTIMIENTO DE AMOR A LA PATRIA, ME PERMITO HACER UN PARÉNTESIS PARA COMPARTIR CON USTEDES UNOS POCOS PENSAMIENTOS QUE ME NACEN DADAS LAS CIRCUNSTANCIAS HISTÓRICAS DE LA VIDA POLÍTICA DE NUESTRO PAÍS.

LOS ANHELOS DE SUPERACIÓN Y PROGRESO SON INNATOS A TODO SER HUMANO, COMO AUTORIDADES SIEMPRE ASPIRAMOS A CUMPLIR Y EJECUTAR LA MAYOR Y MEJOR CANTIDAD DE OBRAS EN BENEFICIO DE LA POBLACIÓN.

ESTAMOS A INICIO DE LA GESTIÓN DE UN NUEVO GOBIERNO NACIONAL, CONFIAMOS Y DESEAMOS QUE ESTE CAMBIO DE TIMÓN SIGNIFIQUE MEJORES DÍAS PARA EL PAÍS, QUE SE MATERIALICE LA OFERTA DE UN DIÁLOGO ABIERTO Y FRANCO, PARA QUE TODOS LOS ACTORES SOCIALES Y POLÍTICOS PODAMOS CONTRIBUIR A LA CONSTRUCCIÓN DEL ECUADOR PRÓSPERO Y ABUNDANTE.

QUE EL INICIO Y GESTIÓN DE LA NUEVA ADMINISTRACIÓN GUBERNAMENTAL SE DESARROLLE DENTRO DEL MARCO DE RESPETO A LA AUTONOMÍA Y DERECHOS DE LOS GOBIERNOS LOCALES.

QUE LOS RECURSOS DEL ERARIO NACIONAL, QUE PERTENECEN A TODO EL PUEBLO ECUATORIANO SE ADMINISTREN DE FORMA ÉTICA, QUE LA LUCHA CONTRA CUALQUIER ACTO DE CORRUPCIÓN PROCEDA DE DONDE PROCEDA SEA IMPLACABLE Y EFECTIVA. PORQUE SOLO ASÍ SE LOGRARÁ CONSTRUIR LA SOCIEDAD DE JUSTICIA SOCIAL QUE ASPIRAMOS.

LAS AUTORIDADES EN LOS DIFERENTES NIVELES DE GOBIERNO Y TODOS LOS SERVIDORES PÚBLICOS DEBEMOS SER GENTE DE BIEN, DE PALABRA, EN EL CARCHI DECIMOS QUE SE DEBE DEMOSTRAR HOMBRÍA Y CORAJE EN TODAS NUESTRAS ACTUACIONES, SER COHERENTES, PROCEDER Y EXPRESAR RESPONSABLEMENTE, ASUMIENDO LOS RESULTADOS DE NUESTRAS GESTIONES, SIN ENDOSAR RESPONSABILIDADES PROPIAS A TERCEROS.

TODO LO ANTES SEÑALADO SE RESUME EN UNA PALABRA TRANSPARENCIA, ES DECIR, MANIFESTAR LAS COSAS TAL CUAL SON.

AGRADECIMIENTO

NO PUEDO CONCLUIR MI INTERVENCIÓN EN ESTE ACTO DE RENDICIÓN DE CUENTAS SIN EXPRESAR UNAS CUANTAS PALABRAS DE AGRADECIMIENTO A LAS PERSONAS QUE DE UNA U OTRA MANERA CONTRIBUYEN AL DESARROLLO DE NUESTRO GIRÓN NORTEÑO, ASÍ COMO A MI CRECIMIENTO PERSONAL Y POR ENDE PROFESIONAL.

UNO DE LOS SENTIMIENTOS MÁS NOBLES DE LOS SERES HUMANOS ES EL DE LA GRATITUD, Y EN MI CASO ME SIENTO MUY GRATO CON LA VIDA, CON DIOS, CON MI PUEBLO POR LA OPORTUNIDAD QUE ME HA BRINDADO DE SERVIRLE DESDE ESTE CARGO DE ELECCIÓN POPULAR.

RESPONSABILIDAD QUE LA VENGO CUMPLIENDO CON TODO EL EMPEÑO Y DEDICACIÓN PARA ASEGURAR QUE LOS PROGRAMAS Y PROYECTOS PLANIFICADOS ALCANCEN LOS RESULTADOS DESEADOS.

SOMOS CONSCIENTES DE LAS DIFICULTADES Y LIMITANTES QUE DEBEMOS AFRONTAR DÍA A DÍA, SIN EMBARGO, GRACIAS A LA SUMA DE VOLUNTADES Y ESFUERZOS COLECTIVOS E INDIVIDUALES, VAMOS LABRANDO MEJORES DÍAS PARA NUESTROS COTERRÁNEOS.

EN ESTA PARTE, SÉAME PERMITIDO AGRADECER A MI ESPOSA E HIJAS, FUENTE PERMANENTE DE INSPIRACIÓN Y COMPRENSIÓN, QUIENES COMPARTEN MIS ANHELOS Y LUCHAS, INCLUSO EL SACRIFICIO DEL TIEMPO DE FAMILIA, TODO POR VER CRISTALIZADAS LAS METAS PROPUESTAS.

HAY UN REFRÁN QUE DICE QUE DOS CABEZAS PIENSAN MEJOR QUE UNA, Y ES TODA UNA VERDAD, PRUEBA DE ELLO SON LOS VALIOSOS APORTES BRINDADOS POR LA COMPAÑERA VICEPREFECTA ECONOMISTA MELVA CADENA LUCERO, QUIEN SE HA CONSTITUIDO EN UN PUNTAL FUNDAMENTAL EN EL FUNCIONAMIENTO TANTO DE LA ADMINISTRACIÓN DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PROVINCIA, COMO DEL CONSEJO EN SÍ.

MI GRATITUD A LAS Y LOS SEÑORES CONSEJEROS QUE ACTUARON EN EL 2016; A LOS ALCALDES: ING. JULIO ROBLES, SR. NILO REASCOS, DR. JUAN ACOSTA, SR. JORGE ANGULO, PROF. LENIN CARRERA; SR. WALTER VILLEGAS, PRESIDENTA Y PRESIDENTES DE GADS. PARROQUIALES: SRA. SILVIA QUENDÍ, LIC. FERNANDO GUAMÁ Y EDISON SANDOVAL, CONSEJEROS POR LOS GAD'S RURALES QUE EJERCIERON DURANTE LA PRIMERA MITAD DEL PERÍODO DE LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN, A LA SRA. SUSANA CHAMORRO, ING. TELMO TAPIA, SR.

ANDRÉS GUEVARA, ACTUALES CONSEJEROS POR LOS GAD'S PARROQUIALES RURALES, A LOS HONORABLES CONSEJEROS DELEGADOS DE LOS SEÑORES ALCALDES: SRA. SONIA VACA, SRA. SANDRA GUERRÓN, DRA. SANDRA NAVARRETE, SRA. FÁTIMA MAFLA, LIC. NANCY BOLAÑOS, ABG. JAVIER CADENA, DR. ANDRÉS RUANO, ING. ALEXIS VIZCAÍNO, SR. ANÍBAL AYALA, ING. DAVID PABÓN, ING. EDGAR ARCOS, LIC. IVÁN LARA, QUIENES CON SU DECIDIDA COLABORACIÓN Y OBJETIVAS INTERVENCIONES HACEN MÁS EFICIENTE LA LABOR DE LA CORPORACIÓN PROVINCIAL.

MI RECONOCIMIENTO A TODAS LAS AUTORIDADES DE LOS DIFERENTES NIVELES DE GOBIERNO: NACIONAL, PROVINCIAL, CANTONAL, PARROQUIAL, COMUNAL, DE MANERA PUNTUAL CON AQUELLAS AUTORIDADES QUE LOGRAMOS ARTICULAR TRABAJO CONJUNTO, A TRAVÉS DE LA SUSCRIPCIÓN DE CARTAS COMPROMISO Y CONVENIOS, QUE VIABILIZARON LA EJECUCIÓN DE IMPORTANTES OBRAS.

COMO NO MENCIONAR Y EXPRESAR NUESTROS SENTIMIENTOS DE GRATITUD A LOS COOPERANTES INTERNACIONALES, QUE CON SU POLÍTICA DE ASISTENCIA Y APERTURA HACIA NUESTROS PROYECTOS HAN PERMITIDO LA OBTENCIÓN DE IMPORTANTES RECURSOS ECONÓMICOS EN BENEFICIO DE NUESTRA PROVINCIA.

LA VISIBILIZACIÓN DEL TRABAJO Y LAS OBRAS QUE EJECUTA LA CORPORACIÓN PROVINCIAL NO SERÍA EFECTIVA DE NO CONTAR CON EL APOYO Y TRABAJO PROFESIONAL DE COMUNICADORES SOCIALES DE LOS DIFERENTES MEDIOS, PARA QUIENES TAMBIÉN VA MI IMPERECEDERO AGRADECIMIENTO.

UN PROFUNDO AGRADECIMIENTO A TODOS MIS COMPAÑEROS OBREROS Y FUNCIONARIOS DEL GAD DEL CARCHI, QUIENES DÍA TRAS DÍA CUMPLEN CON SU RESPONSABILIDAD DE MANERA ÉTICA Y HONRADA EN BENEFICIO DE TODA LA POBLACIÓN CARCHENSE.

MI SINCERO AGRADECIMIENTO AL VALEROSO Y SABIO PUEBLO DEL CARCHI, QUE A SU DEBIDO MOMENTO SABRÁ JUZGAR NUESTRA GESTIÓN.

MIL GRACIAS A LOS HÉROES ANÓNIMOS, HOMBRES Y MUJERES DE MI PUEBLO QUE CON SU TRABAJO SILENCIOSO VELAN POR NUESTRO BIENESTAR Y EL ADELANTO DE LA PROVINCIA: A LOS GUARDABOSQUES, TRABAJADORES DE LAS MICROEMPRESAS VIALES Y DE MANTENIMIENTO DE LOS CANALES DE RIEGO, A LOS DIRECTIVOS Y SOCIOS DE LAS JUNTAS DE AGUA Y DE RIEGO, A NUESTROS

CONDUCTORES Y OPERADORES, EN FIN A TODAS Y TODOS LOS TRABAJADORES QUE CON SU ESFUERZO DIARIO APORTAN AL CRECIMIENTO Y ENRIQUECIMIENTO DE NUESTRO CARCHI QUERIDO.

APROVECHO LA OPORTUNIDAD PARA RENOVAR EL COMPROMISO DE SEGUIR TRABAJANDO DE MANERA DECIDIDA POR MI PROVINCIA, POR TODAS Y CADA UNA DE SUS COMUNIDADES.

MIL GRACIAS POR SU AMABLE ATENCIÓN.

QUE VIVA EL CARCHI!!!